

8-12-48.

Querido D. Benigno:

No he recibido su carta que ya me llevó más de cuatro veces en ese enorme alegría y ese enorme consuelo que me dejaron siempre las palabras de Vd.

He ido a la "Cueva" tres veces y ¡nada!. Mientras lo esperaba en la puerta de la Taberna, se acercó a mí un viejo, borracho, y "hombre triste" frotándose. Los dos me hablaron de su vida con insoportable dolor. Les escuché como si los hubiera conocido siempre y bien sabe Dios que me hubiere puesto a beber en ellos. Despues me dieron un poco de miedos porque se daban golpes fuerte, en el pecho y ellos mismos se mordían los dedos de sus manos.

Me he vuelto a mi casa ay, en esta tarde dia de la Virgen, todavía - no sé por qué - Tengo la ilusión de que voy a ^{mejorar} ~~mejorar~~ con Vd. Estoy preparando un examen de Literatura española, con D. Emilio Pérez, para el dia 1º, y estoy aquí, en mi mesa, sentado y con muchos libros

detrás, bastante bellos. Dentro de poco, ve a venir Eugenio
un muchacho de Melilla que escribe también.

Respecto al "artículo" he de decirle, por encima, que lo
escribí ~~forzado~~ y para Pareja, quien se estableció
en ~~en~~ ^{un} ~~enemigo~~ mis, porque creía que, al no escribirlo,
eso que despreciaba en periódico. Pareja llevó el artículo
a la censura. La censura está en la casa de los Fabra y
se compone un tal Domingo Godoy. En aquél
mismo momento estaba allí Eugenio el que andaba
entre otros de cierto dinero, de cierta revista, y de cierto
cole que le llamaron Fine Club. La revista quiere dirigirle
el solo y escribir él solo en ella. En último extremo
puede ser que escribamos Vd. q yo y tal vez pida
algo a Pío Baroja. Allí se puso el artículo por lo
que, Domingo Godoy (de cuyo nombre es preferible
no acordarse) abrió el balón y entre risas les
dijo: "¡mirad! ¿No veis las mujeres de luto?..." Y pensó

a señalar a las "mías" de la Acera del Pasillo. Despúes,
— y esto fue lo peor — les hizo creer a todos que yo
soy "el vater llos", que yo soy "ese muchacho que
en dia estuve en un manicomio" ... y afirmó con
toda seguridad mi locura. Mi dignidad de creatura
me dió ~~avastende~~ hasta los más bajos. Eugenio
confirió mi anomalía. Esto en un principio
me hizo muchíssimo. Estuve triste casi todo
en dia. Yo mismo dudaba de mi anomalía.
Eugenio me dijo aquel mismo dia — como
ya han dicho muchos — que Vd (mi base de apoyo
para todo este mundo formado) tenía casi todos
los culpas de mi anomalía.

D. Benigno, tanto Eugenio ~~como~~ como todos los fieras
que antes me lamían con su lengua, han
experimentado en entre de mi un cambio
demasiado brusco y demasiados inhumanos. Me

D. Benigno: aún has leído podrás
contarle mucho. No sé escribirle
tantas y tantas cosas como tengo que contarte.
oùs han de ser muy buenas las preciosas con sus independen-
cias o con sus diplomacias. Tal vez sea o resulte
malo, de malos instintos ante los demás, tal vez
sea, como me dice Eugenio: la persona de la que
me puede fiarme porque espece las mayores travesías.
Sin embargo, yo aprecio y quieres a Eugenio y no
me veo yo séper de ser como él dice.
En este época que vivo con tanto dolor, con tanto miedo
y tanta incertidumbre, no sé si soy braviendo
mi ser desgraciado o un hombre grandioso, un
verdadero genio, pero, D. Benigno que vaciles
tan horrorosos!

Todas las noches le doy gracias a Dios porque crees
que Dios me quiere mucho, casi demasiado. Le
do gracias porque me conserva a mis padres y a
mi casa, porque me estimula y estudia más que
nunca, porque me ve dando reverencia ante las cosas,
en fin --- sobre más que nunca, voy viviendo con mucha fe en Dios.